

Año II.

Cuevas del Almanzora 20 de Febrero de 1931

Núm. 24.



LA SEÑORITA

**Narcisa Galera Soler**

falleció el día 12 del corriente

a los 23 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su desconsolada madre Doña Catalina Soler Flores; sus hermanos Don Miguel, Doña María de la O., Don Pedro, Doña Angustias y Don Francisco; hermanos políticos Don Francisco Alarcón Fernández, Doña Carmen Alonso y Doña María Josefa Bravo, tios, primos y demás familia, al participar a V. tan triste suceso, le ruegan la encomiende a Dios nuestro Señor en sus oraciones, por lo que le quedarán eternamente reconocidos.

## PROCESIONES!!

Mientras la gente lorquina  
harta de sordos suspiros  
en algaradas y tiros  
traduce su sed canina;

y hacen manifestaciones  
en Albóx los propietarios  
pidiendo baja de erarios  
y odiosas contribuciones;

y Vera con energías  
pide al Gobierno el Canal  
del Castril y del Guardal  
para sus tierras baldías,

Cuevas huyendo a emociones  
tan tristes como funestas,  
prepara ferias y fiestas  
y solemnes procesiones.

Hay que dar la sensación  
de alegre y rica ciudad,  
aun que quede en la mitad  
su censo de población.

Hay que divertirse, a trueque

de dejar la razón hueca.  
¿Que la campiña se seca?  
¿Que se vá a hacer! Que se seque.

¿Que el plazo nos llega amargo  
del pago territorial?  
Ya se sabe que ese mal  
se cura con un embargo.

¿Que un reparto más se extiende  
para festejos? Pues ¡leña!  
¿Que no se tiene? Se empeña.  
¿Que no hay quien de? Pues se vende.

Y el pueblo loco y suicida  
se lanza ciego a la fiesta  
¡sin una leve protesta,  
sin una señal de vida!

¿A que hacer más procesión  
al Martir del Cristianismo  
si basta verte a tí mismo  
que estás siempre de pasión!

¿Si el suplicio se agiganta  
en tu vivir de precario!  
¿Si Cuevas es un Calvario  
de eterna Semana Santa!

J. M. A. de Setemayor.

## Los riegos de Cuevas

Reflexiones sobre los trabajos de alumbramiento  
de aguas

Alcance y distribución  
de la lluvia

VIII

Reconocida una precipitación media anual de 250 milímetros, que es lo mismo que la caída de 250 litros de agua, sobre un metro cuadrado, ella supone, para toda la cuenca, la percepción de un volumen de 625 millones de metros cúbicos. Más, como los trabajos de nuestro alumbramiento, sitúan a unos 20 kilómetros del límite inferior, perdemos los efectos del llovido en una gran parte que podemos apreciar en la 5.ª parte de la superficie total de la cuenca; quedando, por consiguiente, unos 200 kilómetros cuadrados, como receptáculo para la lluvia sobre el punto del alumbramiento en el Caballar.

Resultando, pues, que esta zona percibe:  
 $2.000.000.000. m.^3 \times 0,25 m. =$   
 $500.000.000. m.^3$

Esto es: 500 millones de metros cúbicos, es lo que representa el volumen acuífero que debe gravitar sobre el lugar de los trabajos aunque no lleguen en totalidad a nuestros domicilios por las pérdidas naturales, consiguientes, entre las cuales, son cuantiosas: la parte que, superficialmente, fluye hacia el mar, cuando el llovido es copioso y persistente; la que recupera la atmósfera, por efecto de la evaporación; la consumida por personas y animales, y la extirpada por la vegetación, en cuyos cálculos, no queremos detenernos.

Se han llevado a cabo, interesantes estudios, en sentido de conocer la distribución de las aguas que las nubes derraman sobre el suelo, para poder deducir el coeficiente de aprovechamiento prác-

tico; pero, no ha sido posible hallar una fórmula general, en tal sentido, por diferir mucho las condiciones orográficas, climáticas y permeables, en cada región.

El competente ingeniero y publicista, D. Horacio Bentabol Ureta, en su obra, «Las Aguas de España y Portugal», ocupándose de tan interesante asunto hace de 1000 litros de agua 11 vidas en terrenos de poca pendiente y medianamente permeables, la siguiente distribución: Corren al mar 42 % = litros 470 Se evaporan 33 % = » 370 Absorve el suelo 25 % = » 270

Suman 100 % = 1000

El Sr. González Quijano, en «Hidrología General Agrícola» dice que en la zona septentrional de España, el coeficiente de aprovechamiento, puede alcanzar aún exceder, al 0,40; pero que en el resto, se mantiene, de ordinario por bajo de 0,30 y en cuenca del Guadiana, parece pasar de 0,15.

Reclus, propone coeficiente variable para cada cuenca, fijando a las más próximas a nosotros 0,10 a la del Segura y 0,30 a la del Guadarrquivir.

Estos coeficientes, y sobre todo, el que indica Bentabol, podrían concordar, con las planicies estepárcas, como las de La Mancha, Aragón, Castilla y para cubiertas de vegetación; pero, en ningún modo, con esta región, la cuenca superior del Almanzora, de empinados cerros, completamente calvos, y suelo endurecido, hasta la impermeabilidad por la constante sequía, donde, encontrando la lluvia, mullido el suelo, hojarasca, ni cosa alguna que pueda retenerla al caer, corre hacia las ramblas que desguanan en el río, itinerario que lleva directamente al mar.

Aunque por todas estas circunstancias, no puede aplicarse a la distribución del Sr. Bentabol siguiendo nuestro propósito de camiento, lo adoptaremos para cernos cargo de lo que puede

respondernos, de los 500 millones de precipitación:

Desparecen por evaporación.	33 %	= 165 millones m <sup>3</sup>
Corren al mar	43 %	210 " "
Absorve el terreno	25 %	125 " "

Se reduce, pues, en un 75 por 100, el enorme volumen caído, siendo el 25 por 100 restante, lo absorbido por el suelo o sea, la parte aprovechable, representada por 125 millones de metros cúbicos.

No se olvide, que nuestro río, no es caudaloso; que dentro de su ámbito, no existen nacimientos termales de importancia, que pudieran demostrar que procedían de ramos parajes fértiles y nos hicieran concebir esperanzas de afluencias permanentes; como cuando de esto contamos, hemos de atenernos a concretar nuestro potencial hidráulico, única y exclusivamente, a lo que nos ofrece el régimen lluvioso, y ya hemos visto, que en la zona que domina nuestros trabajos o sea, en las cuatro quintas partes de la cuenca superior, que es lo que nos interesan la cantidad de lluvia caída en el año, representa un volumen de 125 millones de metros cúbicos.

Con todos estos antecedentes en cuenta pasemos ahora a calcular la cantidad de agua, que los usufructuarios de arriba, que disfrutan del derecho de primacía, nos dejan venir.

G. José Bernabé y Soler.  
(Se continuará).

**BIBLIOGRAFIA**

El diario madrileño «A. B. C.» del viernes 6 del actual en su sección de Noticias de libros y revistas publica la siguiente, que por referirse a nuestro poeta local con sumo gusto reproducimos:

**INFORMACIONES Y JUICIOS**

Alma Campesina.—J. M. Alvarez de Sotomayor, uno de nuestros mejores y más inspirados poetas regionales, y que ha tenido recientemente, en el Circulo de Bellas Artes, un brillante éxito en la lectura de sus poesías, ha publicado un nuevo libro de versos, «Alma Campesina», al que ha puesto un prólogo Diego San José.

J. M. Alvarez de Sotomayor vive apartado del mundanal ruido en su retiro solariago de Cuevas del Almanzora (Almería). Como Curros Enriquez, como Ro-

salia de Castro, como Mistral, como Gabriel y Galán, ama y siente sobre todo la poesía de su tierra. Es un regionalista puro, que encuentra singular placer y deleite en darnos a conocer los decires y costumbres del terreno que le vio nacer. Su poesía tiene un sabor agradable y dulce. En sus versos vibra todo el alma del campo almeriense.

«Camelia», «La nietecita», «El espantajo», «La confesión hortelana», «Los dos hijos» y otras muchas composiciones, graciosas y socarronas unas, llenas de emoción y ternura otras, componen el volumen. Si Sotomayor no estuviera ya acreditado como un excelente versificador, bastaría este libro para concederle máxima autoridad en las lides poéticas. «Alma Campesina» es un volumen que merece figurar en todas las buenas bibliotecas.

**DEPORTE**

Arbitrando D. Antonio García-Alix que por cierto tuvo mucho acierto en su actuación se alinearon los equipos en la forma siguiente.

Atletic F. C. Carlos, Paco, Moreno, Miguel, Céspedes I, Diego, Liendres, Perico, Céspedes II, Melendez, Quiñi.

Deportivo La Salle: Andrés, Casanova; Blesa, Dionisia, Llamas, Diego, Carretero, Amate, Joaquín Manolo, Mario.

Un nerviosismo que invade a todos los jugadores, empieza este partido con suerte incierta para ambos campos, los primeros minutos son de tanteo y no se liga ninguna jugada digna de tal nombre, sin embargo dominan los del Athletic que adelantan hasta la portería contraria por lo cual los del Deportivo se ven en peligro, hasta que el balón es despejado por el defensa y recogido por Manolo, este combina a Joaquín que da dos pasos a los defensas, chuta a la portería, consiguiendo que el portero no pueda detener el balón, marcando por tanto el 1.º a favor del Deportivo L. S.

Se caldean los ánimos pero el juego no avanza por ninguna parte y cuando menos se esperaba en un avance de Joaquín éste tira un chut cruzadísimo del que el portero no se da cuenta hasta que está dentro de la portería. Ovación de los partidarios del

Deportivo L. S. lluvia de aplausos. Y como si esto hubiera sido un reactivo, un avance de Quiñi que larga los defensas de un chut logra pasar la puerta de Andrés a pesar de la estirada de éste, se vuelve a centrar y Manolo logra marcar el tercer tanto a favor de su equipo, terminando el primer tiempo por 3 a 1. Comienza el segundo tiempo con bastante animación logrando Joaquín a colocar un solo goal que fué el único del segundo tiempo, terminando por 4 a 1 a favor del Deportivo la Salle.

Se distinguieron por los vencedores: Joaquín y los hermanos García por la maestría que les caracteriza también el medio centro Llamas que jugó un march muy aceptable y que a fuerza de valentía y coraje cumplió el difícil puesto del eje de equipo.

De los vencidos: Melendez, Paco, Céspedes, Quiñi.

Dejamos por fin el glosar la actuación del nuevo «goal-keeper» que no cesó de trabajar un momento, interviniendo siempre con decisión y acierto, ha sido la suya una aparición afortunada de su difícil cometido salió airoso el nuevo guardameta de nuestros once.

**A GALLARDO**

**REALIDADES**

¿Cómo quieres que lo ame? Si en el alma  
Cual siempre ha sucedido  
Tras de la tempestad viene la calma  
Y el amor se acompaña del olvido  
Ya no pueden pasar dichas que fueron  
Mis amores pasaron como un mito  
Que los Hados en nada convirtieron  
No quise que murieran y murieron  
Era su ley fatal estaba escrito  
Y ya, no resucitan  
Antes saldrán del centro en que gravitan  
Los astros que circundan lo infinito.

Maria Nina.

**Funad papel ESTAMPA es el mejor.**

**A las puertas de la Excomunión**

Epoca de crisis, días de luto desgraciadamente vive la patria, días de luto lamentablemente atraviesa el mundo, días de luto inefablemente invaden el cosmos. ¿Causa...? La humanidad.  
¿Razón...? La potencialidad de la materia.  
¿Manifestación...? La realidad.  
En los ramos todos del sentir bien patente y obvia aparece esta magna superioridad de la ma-

teria sobre el espíritu. Por esto, en la política respiramos intranquilidad; en lo familiar desconfianza; en lo moral ineficiencia; en lo filosófico impotencia; de lo que pugna con la moral; y por no aquilatar más, en lo religioso como expresión común de todo lo capaz de representación, repulción absoluta. ¿Y es tan triste esta cruda verdad que quien será el que descansa tranquilo sin la pretensión de indagar la causa de tan deplorable efecto?

Yo tras mucho cabilar, tras muchos desvelos y no menos trabajos he llegado a concluir en que la religión, esa manifestación del palpitar familiar en una u otra creencia, esa esperanza de una recompensa (causa primera) en razón a respetar una serie de preceptos, que son mandatos, o está muy adulterada o está muy falseada o está muy ignorada; y no por que resulte arduo el conseguir lo indispensable de nuestra religión, bien por una inteligencia (en mi entender) precisa el aprender los preceptos que Dios señaló a Moisés en Sinaí.

Otra es la causa, si, otra capaz a justificar esa aversión a cuanto con religión se roza; el insano proceder de ministros, de pastores, de sacerdotes, (como los nombra Moisés hablando por Dios al pueblo hebreo) que movidos por la fatuidad, alentados por el orgullo, impulsados por las pasiones, llegados a la desolación, al desmoronamiento, ministro de Cristo, que llevado de la caridad trata de administrar un sacramento a alguien que de él lo solicita, y a esperar plácemes del sancho público que escuchaba lelo de boca de un cura mayor, el que hay negación de administrar algún sacramento de muertos per accidens y propio de moribundos, a sacerdotes que no sea el de semana; y esto, bajo pena de excomulgación.

Recibiría los aplausos de algún soberbio cretino; pero, del público algo competente el que más ha favorecido en el hecho se ha expresado así: «Pobre hombre tan esclavizado está de lo que es mundo, que pretenda llevar la política a la Iglesia olvidando que dió Dios a su pueblo sacerdotes y reyes, que expulsó del templo a los mercaderes y que dijo a Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César.

Habrà muchos argumentos pro-

plus a la causa del relajamiento religioso; mas, tan modesto como esa NOTA EDIFICANTE no lo registra la historia de la humanidad.

José Pérez Soler.

11-231.

NECROLOGIA

NARCISA GALERA

Se fue. Se fue para siempre la niña buena, la criatura todo candor, que a su paso por la vida dejó perfumada esta de sus grandes virtudes. ¡Ha muerto Narcisa! La noticia, así de golpe, nos produce inmensa amargura. Se cerraron para siempre aquellos ojos de dulce mira, aquellos ojos que acariciaban, aquellas pupilas llenas de luz por donde se asomaba su alma noble y buena.

Ha muerto a los 23 años habiendo conocido y alterado su corazón grandes dolores. Consuelo y compañera única de su madre, buena y santa mujer, para quien la vida fue perpetuo dolor.

Ella supo enjugar lágrimas de ojos venerados, y apartar de las plantas de su madre los abrojos y espinas de que estaba sembrado el camino de una Santa, para caer, rendida en la lucha, con sus pisecillos sangrando y su corazón destrozado.

A todos perdonó. A todos sus familiares recordó al morir; para todos tuvo una frase de afecto y cariño. Su madre, el gran amor de su vida, fue para ella obsesión continua de sus últimos momentos.

¡Duerme en paz tu sueño eterno! te vela el cariño de tu madre, y el recuerdo de los que tanto te quisimos.

Franisco Alarcón.

Pastillas Radial

Curan la TOS, evitan la sequedad de la boca y garganta a la par que la balsaman y refrescan, alivian la sed, constituyendo un gran recurso para CAZADORES, FUMADORES y SPORTMAN. CAJA: 0.50 PESETAS.

GRAN SASTRERIA Y PAÑERIA DE PEDRO A. MARQUÉS  
CONFECCION ESMERADA --- PRUEBAS A DOMICILIO  
PRECIOS INCOMPARABLES  
VERA (Almería)

El dibujo es el adorno más bonito y útil que puede tener una persona.

José Ballestrín a la vez que como fotógrafo está a la disposición de Vds. les hace saber que da clases de dibujo natural, a niños de ambos sexos que lo soliciten y a horas que les sea más cómoda.

Plaza de la Condesa de Algaida.

ojos tropiezan por primera vez con otros ojos en los que se refleja un alma, de ellos recibí el primer rayo de luz la mía y ya no me preocupa otra idea que la de hacerme digno, que me vuelvan a mirar aquellos ojos que hicieron percibir la primera impresión a mi inteligencia, pero el corazón lo invade todo, atrofia la inteligencia y no deja más sentido libre que el que se dedica a ella, me faltan aquellos ojos y amegado mi cerebro en el recuerdo, voy buscando en unas y otras aquella luz que me fascinó y no la hallo y toda la relación de ideas que yacían dormidas pero no olvidadas en un rincón del cerebro, se despiertan y me hacen vivir en aquella época, pero con una ventaja: que mis facultades mentales saben que es indispensable vivir sin el amparo de tus ojos y se disponen a conquistarlo si tu me prometes la recompensa. Queda expuesta la ambición que me domina.

S. S. S.

CONTRASTE

Aunque, magister, me acusa de falaz y petulante, he de seguir adelante, con inquebrantable mnsa. No tengo la ciencia infusa, digo siempre la verdad, sin rodeos ni falsedad, y enemigo de mentira; al acorde de mi lira canto mi lema: *lealtad*. Nunca llegué a casaquero, ni en nómina figuré, y con placer expreso, los axiomas del Barquero. Me tengo por caballero, ni me aparto de mi senda, aunque la elaque se ofenda, no puedo todo aplaudir, para jamás infundir que persigo la prebenda. Upetista, federal, de Toca, regionalista

de Jaime, bolcheviquista, conservador, liberal. Toda esa turba infernal, yo no la quise servir, por no poder digerir su soberbia y petulancia, los tuve a larga distancia, como lobos, en redil. ¿Y ahora por elecciones, arrojando la careta, con padrinos y tarjeta me pides explicaciones? Fuera de más emociones, detente, osado señor, no guardes tanto rencor, enfunda el mortal florete, mire bien donde se mete, no salga por deshonor. En crítica situación, por ahora, yo me encuentro, sabe Dios, que no te miento, no lo digo por ficción. Es una grave afeción, que me lesiona la aorta, repercutiendo en la porta y me recluye en el lecho, que oprime mi terso pecho y la palabra me corta. Así, que altivo mentor, paciencia por unos días, a ver, si mientras te enfrias y yo me pongo mejor. Y, si al campo del honor, tú te empeñas en llegar, has el favor de esperar hasta el día de la elección, que entonces, será ocasión de elegirte concejal. Y si no te agrada el fuero de esa dócil jerarquía, son méritos para el día, de armarte gran caballero. Gentil hombre y con sombrero metido hasta las orejas, hablando con las cornejas del Senado o del Congreso; olvidando, ya con eso, nuestras censuras y quejas. Y si vieras que se esfuma el brillo de tu figura, por la inquietante negrura del horizonte que abruma; ensalzarás con tu pluma al que aventaje luchando,

cualquier indistinto bando de la derecha o la izquierda, resultando de la cuerda del que se quede en el mando

Arsénico.

Confederación Nacional de Maestros

Se pone en conocimiento de los compañeros adheridos a esta entidad, que la elección de Subdelegados de partido y Delegados en aquellos que haya vacante, se verificará en las próximas vacaciones de Semana Santa.

Con tiempo suficiente se hará la correspondiente convocatoria, celebrándose a la vez la reunión que hubo de suspenderse en Diciembre pasada por causas de todos conocidas.

Habiendo sufrido extravío, un paquete de «Luchadores del Magisterio», no ha podido enviarse dicha publicación a los federados de los partidos de Puchena, Sorbas, Velez-Rubio y Vera. Se remitirá muy pronto.

El Delegado Juan Ortega.

NOTICIAS

Boda

El día 13 a las cinco de la tarde contra-jo los sagrados lazos del matrimonio nuestro buen amigo D. Miguel Angel Soler Flores con la simpática señorita Remedios Fernández Campoy. Fueron apadrinados por el discreto e inteligente Capataz Facultativo de Minas querido amigo nuestro D. Alfredo Inza Cobacho y su distinguida esposa.

Salieron para sus posesiones de Cirera. Deseamos a la feliz pareja eterna luna de miel.

Anunciando las procesiones

El día 17 recorrió las calles de la población la Banda de Música. Existe mucha animación. Se asegura que este año habrá grandes sorpresas en algunas hermandades.

Petición de mano

Por nuestro querido amigo D. Juan A. Nietro Pedreño y para su hijo el culto representante de esta plaza D. Antonio ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Marita Collado, hija de nuestro buen amigo el industrial D. Bartolomé Collado. La boda ha sido fijada para una fecha próxima.

Centro Obrero

Ha sido nombrada nueva Junta Directiva designándose a los señores siguientes. Presidente D. Miguel Mulero González. Vice D. Juan Gallego Ansina. Tesorero Don Diego Aznar Casanova. Secretario D. Francisco de H. ro Aznar. Vice D. Diego Martínez Pérez. Vocales D. Miguel Flores García, D. Miguel Castro Saviote y D. Antonia Aznar. Contador D. Francisco Anasio Liria.

Nuestra enhorabuena deseándoles acierto.

Suscripciones

Les rogamos envíen el importe del trimestre correspondiente a los meses de Enero, Febrero y Marzo por giro postal o en sellos.

Imprenta de Campoy.

# BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital autorizado Pesetas 100.000.000.  
 Id. desembolsado " 46.687.000.  
 Reservas " 48.852.936'16.

DOMICILIO SOCIAL.—MADRID.—ALCALÁ 14

DIRECCION TELEGRAFICA Y TELEFONICA B A N E S T O

Cuatrocientas Sucursales en España y Marruecos.

Corresponsales en las principales Ciudades del Mundo

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE ESTABLECIMIENTO

Descuento y negociacion de efectos sobre España y sobre el Extranjero. Giros sobre plazas de alguna importancia en todo el mundo. Cambio de monedas y billetes extranjeros. Cartas de Crédito. Depósito de valores en custodia. Seguros de cambio. Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa. Cobro y negociacion de cupones y títulos amortizados y demás operaciones de Banca y Bolsa.

**Cuentas corrientes a la vista con interés de 2 y medio por 100 anual.**

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes. . . . .	3 por 100 anual.		Seis meses. . . . .	4 por 100 anual.
Tres meses. . . . .	3 y medio por 100 anual.		Un año. . . . .	4 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

Intereses que se abonan 4 por 100 anual.

Sucursal de CUEVAS DEL ALMANZORA San Joaquín 12 - Teléfono 29 - Apartado 2

## SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

BARCELONA

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1810

Grandes fábricas de abonos y productos químicos en Badalona (Barcelona), Valencia, Alicante, Málaga, San Juan de Amalafa-

rache (Sevilla), Mahiño (Santander), Lérida, Valdestillas (Valdolid), Palma de Mallorca y la Coruña.

Superfosfatos.—Sulfato de amoníaco.—Nitrato de cal.—Nitrito de sosa.—Cianamida de Calcio.—Sales potásicas.—Sulfato de hierro y de cobre.—Abonos completos para toda clase de cultivos.

Consulten precios y condiciones a su representante en Andrés Martínez Peregrino, Augustias 56 y Verónica 83, (La Centinela). Nota: Esta casa hace análisis gratuitos de tierra a cuantos lo soliciten.

**Casa del Americano**  
 Establecimiento de Coloniales.  
 Unica que vende los vinos «REALON».—Estanco.  
 Cuesta del Castillo.

**Francisco Reyes**  
 Ferretería,  
 drogas y otros artículos.  
 Calle del Carmen 8

## FRANCISCA CAMPOY SOLER

PROFESORA EN PARTOS

Auxiliar en Medicina y Cirugía. Auxiliar en Tocología. Ex-alumna de Puericultura. Titular de esta Ciudad.

Ofrece sus servicios en la calle de San Joaquín (Parteiro).

**Gerónimo Pérez**

GRAN SALON DE PELUQUERIA  
 TODO CONFORT  
 Calle de Garcia-Alix

El mejor café ha logrado en muchas partes gran fama; pero sobre todos, queda Reinando el café «LA GARZA» en el que el público tiene su atención depositada.

El miller Navarro Flores  
 Nadie duda que el café T-que con sabor más gracioso y A-quel que apetece lo busco N-o prescinda de agregarla T-omando el CXIGENADO, E-l mejor Cons. de España

## FARMACIA DE VALPARAISO

DEL

LICDO. ALFONSO GUEVARA ALBARRACIN  
 PLAZA DEL GENERAL SOTOMAYOR

Específicos nacionales y extranjeros. Sueros y vacunas. Medicamentos puros y preparaciones farmacéuticas exactamente dosificadas.

PEDRO GIMENEZ COLLADO  
 Estanco, Vinos, Licores, Cordonales y Ultramarinos.  
 Cerveza fresca.

## BAR SINTAS

Frente a la parada de autos.  
 Cerveza fresca a todas horas Aperitivos selectos con ayuda. Meriendas para todos los gustos. Vinos y licores de todas clases

VISITARME Y OS CONVENCEREIS

**Pedro Peralta Abello**  
 Agente Comercial Matriculado Apartado de Correos núm. 15.  
 Teléfono núm. 15.  
 Representante exclusivo para esta provincia, de la acreditada cerveza marca El Aguilón. Depositario de los abonos que los Medem Cuevas del Almanzor